



Covid-19

**reformaciudad** ciudad reforma.com  
**CIUDAD**  
 VIERNES 23 / ABR / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas  
 HOY: NUBLADO MIN. 13°C MAX. 30°C NO CIRCULA AZUL 9 y 0 VERIFCAN 3 y 4 1 y 2

**A la baja**

El Día Internacional del Libro será conmemorado en medio de una reducción en ventas para libreros de entre 40 y 85 por ciento por la pandemia. Incluso, con la quiebra de algunas librerías.



Registra tu celular en Locatel al 555 658 1111, con tu número IMEI para desactivarlo en caso de robo.

**A diestra y siniestra en el Edomex**

Reportan reparto masivo de despensas en Chalco.

■ A una semana de que entre en vigor una restricción para que autoridades se abstengan de entregar programas sociales en el Estado de México, cientos de personas se formaron en calles del Municipio de Chalco para recibir despensas del Gobierno del Estado de México.

■ La denuncia fue realizada por Morena-Edomex, partido que aseguró que a los beneficiarios se les pidió entregar copia de la credencial de elector a cambio de las despensas.

■ Las autoridades declararon que se trató de la entrega de un programa social.



7

días faltan para que entre en vigor la restricción.

**Covid-19****Liberan a los dos jóvenes que mintieron por vacuna**

VIRIDIANA MARTÍNEZ

Rubén Morales y Christian Alberto Nieva, quienes fueron liberados por ser adultos mayores para vacunarse, fueron liberados por un juez.

Durante una audiencia realizada el 16 de abril, el juez determinó cambiar la medida cautelar de prisión preventiva oficiosa y quedaron en libertad.

Están acusados por los delitos de usurpación de identidad y falsificación o alteración, y uso indebidamente de documentos, por los que ya están vinculados a proceso.

Ambos pasaron alrededor de 20 días en el Reclusorio Oriente.

Para llevar su proceso en libertad no podrán salir del País, deberán presentarse cada mes a firmar ante la Unidad de Medidas Cauteclaras y dejaron en garantía 30 mil pesos.

El 27 de marzo ambos se disfrazaron de ancianos para ingresar a un centro de vacunación Covid-19 en Coyoacán.



Especial

■ Rubén Morales es actor de telenovelas y teatro.

Tras ser descubiertos, reveló que Rubén Morales es actor de telenovelas, teatro y subcampeón mundial del videojuego oficial de la FIFA, también hijo de la actriz Aida Pierce y el actor Rubén Morales.

En tanto, Christian Alberto Nieva trabajaba en EA Sports, como parte del equipo de marketing de FIFA en Latinoamérica, y fungía como enlace de equipos, desde hace ocho años.

Según investigaciones previas, Rubén habría usado los documentos de su papá y tío para que él y su amigo se vacunaran.

Indican especialistas que el regreso debe anteponer la salud física y mental

AMALIELY MORALES

Entre la incertidumbre por el riesgo de contagio y la necesidad de retornar a la vida deportiva y social, docentes y expertos vislumbran un regreso a clases lleno de retos y dificultades.

Los especialistas explicaron que, por un lado, el tema del retorno está plagado de dudas de docentes, padres de familia y los mismos estudiantes, quienes también han expresado su deseo y hasta necesidad de volver a las aulas.

“Primero está toda la serie de puntos que son necesarios para que regresemos a

clases. De entrada, no siempre nos dotan de papel de baño para los alumnos, jabón tampoco hay.”

“La educación cambió y ahora tendrá que volver a cambiar; adaptarnos a dar clases con cubrebocas, con careta, con aditamentos que nadie nos ha dicho, ni se ha comunicado con nosotros”, expresó Gabriela Díaz, profesora de universidad y bachillerato.

Sin embargo, también está el miedo. Un miedo parecido al de hace un año, porque adultos, niños y adolescentes enfrentarán un cambio drástico en medio de una pandemia.

“Esto sumado a los hábitos que tendrán que volver a cambiar.

“Para los alumnos será complicado, ya que tendrán que formarse nuevamente hábitos de estudio y rutinas,

desde los horarios de sueño, ya que no es la misma hora que se despiertan para tomar clase de 7:00 de la mañana en casa que tomar la clase a las 7:00 horas en el aula.

“Tengo alumnos de bachillerato que habitualmente se despertaban 4:30 de la mañana para poder llegar a su clase de 7:00. Será muy duro para ellos”, detalló la maestra Guadalupe Jácquez.

Ante estos retos, la psicóloga infantil, Claudia Martínez, explicó que el regreso a clases es deseable, pero no urgente.

“Tiene que ser un regreso paulatino, garantizando la salud de quienes vamos a estar dentro de una escuela, el regreso a clases si es deseable y recomendable, pero anteponiendo la salud física para también cuidar la mental”, afirmó la especialista.

**Edgar Serralde,**  
Aldeas Infantiles SOS

■ Hay miedos y ansiedades, o quienes ya están con todas las ganas de salir a jugar, ver a sus amigos a sus maestros”.

Edgar Serralde Monreal, asesor nacional de Desarrollo de Programas de la organización Aldeas Infantiles SOS, coincidió en que el regreso debe ser escalonado, poniendo en primer lugar la salud física.

“Si el mensaje de las autoridades es tienen que mantener distancia, sin aglomeraciones, tendremos que seguirlo respetando”, indicó.



Elizabeth Ruiz

**12:00 HORAS.** Desde el Bosque de Chapultepec, así lucía la Ciudad ayer. Sin viento y con calor, los contaminantes no circulan.

**Entre objetivos y contingencia**

CRÓNICA

REFORMA / STAFF

Justo el Día de la Tierra, mientras la Jefa de Gobierno participaba en la Cumbre de Líderes sobre el Clima, la Ciudad de México atravesaba la primera contingencia por ozono.

No tocó el tema en específico, pero Claudia Sheinbaum comenzó su discurso comentando la complejidad ambiental por la que atraviesa la Capital del País.

“Ahora estamos experimentando una de las sequías más importantes de la última década y esto tiene diferentes consecuencias”, aseguró.

Después enlistó los siete ejes del Programa Ambiental contra el Cambio Climático que implementa su Administración.

Siembra de 40 millones de plantas y de árboles; recuperación de 85 kilómetros de ríos y vías fluviales contaminadas; inversiones para evitar fugas; reducción de desechos sólidos; movilidad sostenible; instalación de parques solares; y mejo-



■ Además del Covid-19, corredores retan al ozono.



**11:40 HORAS.** La Jefa de Gobierno participó en la Cumbre que organiza el Departamento de Estado de EU.

Elizabeth Ruiz

ras en la calidad del aire a través de normas para vehículos motores.

“Para el 2024, el objetivo es reducir las emisiones en, por lo menos, un 10 por ciento, comparado con el año 2018”, prometió.

Casi al mismo tiempo, la Comisión Ambiental de la Megalópolis tocaba este último día más a detalle... y de forma menos halagüeña.

Todavía hasta el mediodía, el viento era poco y la recomendación seguía siendo no hacer ejercicio o acti-

vidad física extenuante en exteriores.

Se dijo también que, sin lluvia y con lluvias retrasadas a consecuencia del fenómeno La Niña, 2021 ya duplicó a estas alturas el número de incendios forestales que se registraron el año pasado. Y más vale prepararse, porque estadísticamente la temporada de lluvias comienza hasta el 15 de mayo. Antes, sólo habrán chubascos aislados.

Por la noche, las proyecciones meteorológicas

mejoraron y se determinó suspender la contingencia, pues a lo largo del día no se superaron mediciones mayores a 154 partes por billón de ozono.

“Las condiciones de ventilación mejorarán”, aseguró la Comisión en un comunicado.

La Cane reiteró que se prevén al menos 12 contingencias en la temporada. La primera, en coincidencia con el Día de la Tierra.

CON INFORMACIÓN DE SELENE VELASCO E IVÁN SOSA

**ASEGURAN ANIMALES**

Pericos, iguanas, aves y tortugas fueron aseguradas en un mercado situado en la Alcaldía Venustiano Carranza, reportó la Profepa. Se trata de 154 ejemplares de vida silvestre. Al interior del mercado se inspeccionaron varios locales y se revisó la documentación de los ejemplares.



Especial

**Más trenes para viajar**

El Sistema de Transporte Colectivo aumentó tres convoyes en la Línea 3.

■ Estas son adicionales a las 17 con las que habrá dado servicio durante más de un mes.

■ De acuerdo con el Sistema de Transporte Colectivo (STC), esa línea sigue con affluencia promedio de 300 mil usuarios al día, como en el mes de marzo.

■ Sin embargo y para reducir aglomeraciones, ya opera con 20 trenes.

■ El Metro refirió que no se ha reportado un incremento de la demanda, desde el aumento que hubo en marzo, luego del incendio del 9 de enero en el Puesto Central de Control (PCC), que paralizó las primeras tres líneas de la red a principios de este año.

Amaliély Morales

**4**  
a 5 minutos tarda el paso entre cada tren en la Línea 3.

**avisos**  
Encuéntralos en la página 4  
CON INFORMACIÓN DE SELENE VELASCO E IVÁN SOSA  
55-5140-5140

**Procesan por desvíos a Miguel A. Vásquez**

VIRIDIANA MARTÍNEZ

Miguel Ángel Vásquez, ex subsecretario de Administración y Capital Humano durante la Administración pasada, fue vinculado a proceso por su presunta participación en delitos cometidos por servidores públicos.

De acuerdo con investigaciones, habría suspendido el pago de cuotas de jubilados y pensionados para la prestación del servicio médico subrogado que se realiza al ISSSTE.

Esto provocó un detrimiento en la Hacienda Pública por alrededor de 266 millones 642 mil 356 pesos.

La Fiscalía General de Justicia informó que, trasregar datos de prueba sobre su posible responsabilidad, un juez de control lo vinculó a proceso por delitos cometidos en el Código Fiscal de esta entidad.

Esta vinculación a proceso se suma a la que tuvo en marzo pasado por posiblemente dejar de pagar las aportaciones de jubilados y pensionados al ISSSTE, lo que ocasionó un daño a la Hacienda Pública de la Ciudad de más de 293 millones de pesos.